

Um die Truppen zur Verteidigung der Eisenbahnen zu verstärken, war es notwendig, zum Schutz des Transports verschiedene Behörden und selbst die Bevölkerung in breiterem Umfange heranzuziehen. Am 11. Juni erläßt F. E. Dzierzynski in seiner Eigenschaft als Oberbefehlshaber des Hinterlandes der Südwestfront und als Vorsitzender der Allrussischen Tscheka einen Befehl, der alle Befehlshaber der rückwärtigen Gebiete und alle Organe des Militärnachrichtendienstes anweist, die Verordnung des Rates der Volkskommissare und des Revolutionären Kriegsrates der Südwestfront über den Kampf gegen Beschädigungen des Eisenbahnkörpers, gegen Sprengungen von Brücken und Gebäuden und gegen Diebstahl von Telegraphen- und Telephonleitungen unter der Bevölkerung zu verbreiten. Den Außerordentlichen Gouvernements-, Kreis- und Abschnitts-Transportkommissionen wurde befohlen, über die strikte Befolgung dieser Verordnung zu wachen und gegen alle, die sie verletzen, auch gegen Amtspersonen, die sich der Untätigkeit schuldig machen, an Ort und Stelle entschlossene Maßnahmen zu ergreifen.

Großen Schaden erlitten die Fronttruppen durch Schlamperei und Fahrlässigkeit bei den Transporten. Viele Militärzüge mit Munition und sogar mit Truppenteilen fuhren ohne den notwendigen Schutz durch Gebiete, die von Banditen wimmelten und waren der Gefahr ausgesetzt, plötzlich überfallen und niedergemacht zu werden.

F. E. Dzierzynski führte gegen diese beschämende Erscheinung einen entschlossenen Kampf. Er ordnete an, daß kein einziger Militärzug ohne den notwendigen Schutz abgefertigt werden darf und legte die Art und Weise fest, in der die Kommandeure der Militärzüge rechtzeitig hinsichtlich der gefährdeten Streckenabschnitte zu warnen sind und ihnen Schutz zu geben ist.

Um der ungesetzlichen Einmischung in die Tätigkeit der Sicherungsabteilungen und Beauftragten, die die Requirierungsarbeiten im Transportwesen leiteten, vorzubeugen, wies Dzierzynski die Stationskommandanten und die Außerordentlichen Abschnitts-Transportkommissionen an, die Schuldigen unabhängig von ihrer Dienststellung zu verhaften und den Sonderabteilungen zu überstellen. Aktionen nach einem einheitlichen Plan und unter einheitlicher Leitung, Beseitigung der ressortmäßigen Isoliertheit und Zersplitterung der Kräfte - das war eines der Organisationsprinzipien der Arbeit